

### Queremos que partidos retomen agenda civdadana: Gustavo de Hoyos

 Entre los objetivos del empresario está defender la autonomía del INF



# Entrevista

Gustavo de Hoyos, EXPRESIDENTE DE COPARMEX

# Unidos buscará que partidos retomen agenda ciudadana

Jorge Monroy jorge.monray@eleconomista.ma

partido, sino un movimiento que muestre el "músculo ciudadano" para defender al INE de la embestida del gobierno; para influir en que se mantenga la alianza opositora (PRI, PAN v PRD) en 2024 con un candidato presidencial único de la oposición que enfrente a Morena, y para la formación del primer gobierno de coalición en México, afirmó Gustavo de Hoyos, expresidente de Coparmex, y dirigente de ese movimiento.

Entrevistado por El Economista, aseguró que su activismo no es para postularse como candidato, como asegura el presidente Andrés Manuel López Obrador, sino para lograr mediante una "primavera mexicana" la cuarta transición en el 2024 y el establecimiento del primer gobierno de coalición en México.

ma militar del gobierno y de Morena ta distintiva. y confió en que la promesa del diriperar la alianza opositora.

que, esta vez, "no les vamos a dar un cheque en blanco" a los partidos, han propuesto sus datos, y algunos también exigirán que parte de las candidaturas a cargos de elección activismo, a veces con las uñas. en 2024 sean para ciudadanos,

#### ¿Cómo surgió la idea de agrupar seis organizaciones en Unidos y con qué fin?

Fuimos liegando a la conclusión de que era necesario convocar a un gran movimiento ciudadano, que

Admitió que existe "agravio" de tengan representación sectores y pérdida de confianza del PAN y de la sociedad muy diversos, donde PRD, y también de la sociedad ha- se celebre la pluralidad de opinionidos no aspira a ser un cía del PRI, por su apoyo a la refor- nes, donde la tolerancia sea la no-

> Son muchos, pero mucho menos gente priista Alejandro Moreno, de de los que quisiéramos llegar a ser. no más acuerdos oscuros con el go- Unidos apenas se presentó (el marbierno, sea un aliciente para recu- tes 11 de octubre) lo que puedo decir es que en las primeras horas ya son Gustavo de Hoyos fue enfático en unos cuantos miles de mexicanos que va han ingresado al portal y que "ni permitir que se quieran despa- han hecho aportaciones. No tenemos char con la cuchara grande", pues un padrón exhaustivo, somos organizaciones ciudadanas que hacemos

> Dice el presidente López Obrador que no ve movilización de la oposición, protestas en las calles y eso le hace pensar que no hay inconformidad con su gobierno. ¿Qué piensa? Nosotros estamos buscando una articulación que va a tener como fuera incluyente y heterogéneo, y de base una plataforma digital unidosesa suerte es que surge Unidos, que pormexico.mx donde va estamos aspira a ser un movimiento don- recibiendo adhesiones, y propuestas de la gente que quiere partici

par de la construcción de la propuesta país.

En segundo lugar, nos vamos a organizar para una tarea estratégica: la defensa del INE y del voto. Vemos que en el corto plazo esta es la batalla más importante que tengamos que dar. Hay una reforma electoral en marcha que pretende, entre otras cosas, deteriorar la autonomía y la suficiencia presupuestal del INE, así que vamos a actuar en este sentido.

Vamos a impulsar un acuerdo ciudadano- político. Nosotros convocamos, y se materializó en 2020, una coalición sin precedentes y tenemos datos objetivos de los logros que se han obtenido, y ahora lo que pensamos es que tenemos que hacer un nuevo acuerdo, en donde los ciudadanos pongamos la agenda.

#### ¿La agenda que defenderán será conservadora o liberal?

El carácter principal de este movimiento es la pluralidad, la diversidad v la tolerancia. En una sociedad como la mexicana es imposible contar con unanimidad, con un pensamiento monolítico, y no aspiramos a que así sea.

Habrá temas en los que haque se definen como progresistas, otros más ortodoxos, así es su pensamiento. Y a nosotros nos parece que más que polarizar, más que estigmatizar, la misión de una organización como Unidos es celebrar esa diversidad y avanzar en una agenda compartida.

¿Y cómo le harán para que los partidos adopten su agenda y no la de

#### sus propios intereses?

La primera vez que planteamos que PRI, PAN v PRD fueran aliados se vio como un despropósito y bastante improbable. Sin embargo, nos alcanzó para hacerlo, porque nos inspiraban propósitos nobles, genuinos, por el bien del país.

En resumen, nuestros puntos cardinales son: país próspero, país parejo y país en paz"

## ¿La ruptura del PAN y PRD con el PRI por el tema de la reforma militar complicará la alianza en 2023

Estamos sumamente molestos, enojados, indignados, sorprendidos por la insólita propuesta de una diputada del PRI que después fue respaldada por la dirigencia de su partido para impulsar la reforma constitucional que permite ampliar la presencia generalizada de Fuerzas Armadas en materia de seguridad pública.

Es un agravio relevante, no fácil de olvidar, y que implica pérdida de confianza. El reto y desafío es hacer la ponderación de, si esto que está ahí, imposible de ocultarlo, tiene la medida suficiente para que sea imposible de reconstruir la confianza brá disensos. Hay organizaciones y seguir cosechando como se tuvieron varios logros.

#### ¿Ya se acercaron PAN, PRI y PRD? Los buscaremos. Si la montaña no va, hay que ir a la montaña. En el 2020, con todo y la pandemia, anduvimos buscando a

los dirigentes de los partidos. Y esa fórmula la vamos a repetir. En cuanto a las candidaturas, ¿có-

mo harán para que se logre un can-

#### didato único a la Presidencia en 2024, con respaldo social, y no por dedazo de los partidos?

Aquí estamos hablando de un proceso de construcción de una coalición diversa (...) Lo que vamos a hacer es trabajar en ese método de selección, que no existe en este momento, y seguramente tendrá componentes que se refleran a la trayectoría de las personas, su reconocimiento público, con sus posibilidades de crecimiento y que su propuesta sea balanceada en térmínos ideológicos.

El expresidente de la Coparmex aseguró que, en la actualidad. no busca impulsarse como candidato a la Presidencia en 2024. sino en construir un movimiento ciudadano que impulse propuestas para solucionar los principales problemas del país.



Habrá temas en los que habrá disensos. Hay or ganizaciones que se de finen como progresistas, otros más ortodo xos, así es su pensamiento. Y a nosotros nos parece que más que polari zar, más que estigmati zar, la misión de una organización como Unidos es celebrar esa diversidad y avanzaren una agenda compartida"





De Hoyos defender la afirmó que autonomía entre sus del INE, objetivos por HE AROMO está el